

Schiolposcht Lungärä



Editorial

Es sind die Begegnungen mit Menschen, die das Leben lebenswert machen.

Guy de Maupassant

Liebe Eltern

Mit dieser Ausgabe der Schulpost geht für mich persönlich eine wunderbare, manchmal aber auch recht anstrengende und herausfordernde Zeit zu Ende. Ab dem nächsten Schuljahr wird die Hauptleitung der Schule Lungern in anderen Händen sein. Der Gemeinderat ist die Nachfolgeregelung angegangen und ich bin überzeugt, dass die Schule Lungern auch in Zukunft mit ihren familiären Strukturen und den sehr engagierten Mitarbeitenden gut unterwegs sein wird.

Viele tolle Projekte könnte die Schule Lungern „alleine“ nicht realisieren. Die Unterstützung und die tatkräftige Mitarbeit von allen im Umfeld machen die Schule Lungern zu wirklich etwas Besonderem. Dass Sie sich als Eltern, Grosseltern, Freunde, Paten usw. jeweils so viel Zeit nehmen und sich für schulische Unternehmungen engagieren, ist einzigartig und ich danke Ihnen dafür herzlich.

Aus Lungern verabschiede ich mich auch mit ein wenig Wehmut, doch freue ich mich sehr, ab August wieder in der Schulstube zu stehen und meine Lieblingstätigkeit „Schule geben“ ausüben zu dürfen. Mitnehmen darf ich dabei auch viele schöne Erinnerungen an Ereignisse, an Projekte und eben: an Begegnungen.

Annelise Zimmermann, Schulleitung

lisi Lernzeit

Auf das Schuljahr 2019/20 hin werden die konventionellen Hausaufgaben auf der Primarstufe entfallen. Die Schule Lungern startet mit dem Pilotprojekt „lisi Lernzeit“: Jeden Vormittag werden 30 Minuten für Aufträge (Aufgaben) und weitere persönliche Arbeiten eingeplant.

Die bisher angebotene Hausaufgabenstunde am Nachmittag entfällt damit.

Ausgabe 5 – 2018/19

Inhalt



- Editorial
- lisi Lernzeit
- Mittelstufensporttag / Trampolintag
- Expo 2019
- Letzte Schulwoche
- Schulanfang 2019/20
- Berichte, Noten und Zeugnisse

Schule Lungern
Brünigstrasse 107
6078 Lungern

Tel. 041 679 79 80

Mittelstufensporttag 2019 / Trampolintag: 28. Juni 2019

Der Grossanlass ist Geschichte. Bei besten Wetterbedingungen konnten spannende Wettkämpfe durchgeführt werden und Kinder wie Erwachsenen erlebten einen wunderbaren Tag in Lungern.

Die Durchführung eines solchen Anlasses wäre ohne die tolle Unterstützung von den verschiedensten Personen oder Institutionen nicht möglich. Dafür ein herzliches

Dankä tuisig!

Im Rahmenprogramm des Mittelstufensporttags fand besonders das Saltotrampolin in der Lopp grossen Anklang. Leider war es für die Lungerner Kinder kaum möglich, dieses tolle Angebot zu nutzen, da sie ja als Helfer im Einsatz waren.



Das wird nun noch nachgeholt.

Am Freitag, 28. Juni 2019 ist an der Schule Lungern Trampolintag.

Das Trampolin wird auf dem Schulhausplatz Kamp installiert und jede Klasse hat Gelegenheit, während einer zugeteilten Zeitdauer durch die Luft zu wirbeln.

Am Mittag erhalten die Helferinnen und Helfer (die sich mit dem Helfer – T – Shirt ausweisen) eine Bratwurst vom Grill und Eistee als kleines Dankeschön. Bei passendem Wetter wird auch die Softeismaschine wieder im Einsatz stehen.

Daneben findet der Unterricht nach Stundenplan statt.

Expo 2019 Donnerstag, 27. Juni 17.00 – 19.00 Uhr

MINI-Expo

Dunschtig 27. Juni 2019
17.00 – 19.00 Uhr

Schioluisstellig

...und das heind miär alles gmacht
i däm Schioljahr...

Rundgang ist beschildert



Neben den Arbeiten aus dem gestalterischen Bereich und der Präsentation der Projektarbeiten der IOS sind dieses Jahr zwei Besonderheiten zu sehen: Im Kindergarten läuft der Film zum Musical „Nixe Nina“ und im Schulhaus Grossmatt öffnet die neu konzipierte Bibliothek ihre Türen.

Wie üblich ist ein Rundgang beschildert und für eine kleine Pause zwischendurch ist im Schulhaus Gräbli ein Kaffeestübli eingerichtet.

Letzte Schulwoche

Wie in den vergangenen Jahren gelten für die letzte Schulwoche besondere Regeln und Pläne. Bis am Dienstag, 2. Juli 2019 ist in der Primarschule grundsätzlich Unterricht nach Stundenplan. Am Mittwoch finden mehrheitlich Aufräumarbeiten statt.

Für die IOS gilt ein spezieller Plan nach Ansage der Klassenlehrpersonen.

Donnerstag 4. Juli 2019	alle	08.20 – 13.15 Uhr	Schulolympiade mit altersgemischten Gruppen Treffpunkt: Schulhausplatz Kamp Mittagsverpflegung und Getränke mitnehmen. Schluss: Schulhausplatz Kamp
	Zuschauer	14.00 Uhr	Fussballmatch Abschlussklasse 19 – Lehrpersonen

Schiolposcht

Gemeinsam sind wir ins Schuljahr gestartet, gemeinsam feiern wir mit der Abschlussmesse das Schuljahresende. Es ist schön, wenn alle Schülerinnen und Schüler an der Abschlussfeier in der Kirche teilnehmen. Natürlich sind auch alle Eltern ganz herzlich eingeladen.

Freitag 5. Juli 2019	alle	08.30 – 09.30 Uhr	Schuljahresabschlussfeier in der Kirche (gestaltet von der AK 19) Besammlung 08.20 Uhr klassenweise auf dem Schulhausplatz
	alle	anschliessend	In der Turnhalle Kamp Rangverkündigung zur Schulolympiade Rangverkündigung Lesewettbewerb Antolin Diplomübergabe WSC Mitwirkung der Schulband

	KG. – 2. IOS	10.15 – 11.00 Uhr	Jahresabschluss in den Klassen
	3. IOS	10.15 – 11.30 Uhr	Verabschiedung im Pfarreisaal mit Apéro

Zur Verabschiedung im Pfarreisaal sind die Eltern der austretenden Jugendlichen herzlich eingeladen.
..

Schulanfang Schuljahr 2019/20

Das Schuljahr 2019/20 beginnt am 19. August 2019 mit der Schulmesse um 08.25 Uhr. Die Schülerinnen und Schüler treffen sich um 08.15 Uhr klassenweise auf dem Schulhausplatz. Die Angehörigen sind zur Schulmesse herzlich willkommen. Die Kindergartenkinder starten erst am Nachmittag in den jeweiligen Kindergärten.

Berichte, Noten und Zeugnisse

Während des Schuljahrs wurde in den verschiedenen Klassen viel gearbeitet. Nach den Vorgaben des Lehrplans sind in den Zyklen die unterschiedlichsten Kompetenzen zu erreichen. Diese Lernfortschritte werden in einer Beurteilung zusammengefasst. Das geschieht in den unteren Klassen in der Form eines Berichts, in den oberen Klassen werden die Beurteilungen in Form von Noten dargestellt. Wichtig zu wissen ist dabei, dass eine Zeugnisnote nicht ein rein rechnerischer Durchschnitt von Lernkontrollen ist, vielmehr sollen z. B. auch Leistungsbeobachtungen während der Beurteilungsperiode einfließen. Die Fachliteratur bezeichnet dies als „pädagogisch begründeten professionellen Ermessentscheid“.

Falls Sie als Eltern eine Frage zu einer Beurteilung haben, besprechen Sie sich mit der Klassenlehrperson.